# C.C. DIPUTADOS INTEGRANTES DE LA MESA DIRECTIVA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE PUEBLA P R E S E N T E.

Las suscritas Diputadas Maiella Martha Gabriela Gómez Maldonado, Susana Riestra Piña y Diputados Cupertino Alejo Domínguez y Cirilo Salas Hernández, integrantes del Grupo Legislativo del Partido Nueva Alianza, por medio de la Diputada Susana Riestra Piña, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 57 fracción I, 63 fracción II, 64 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla; 44 fracción II, y 144 fracción II de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla; 120 fracción VI y 146 del Reglamento Interior del Honorable Congreso del Estado, sometemos a consideración de este Honorable Cuerpo Colegiado la Iniciativa con Proyecto de Decreto, por el que se entrega la Medalla Gabino Barreda a Enrique Krauze, bajo los siquientes:

#### CONSIDERANDOS

El 22 de junio de 1984 por iniciativa del Ejecutivo y Aprobación del Legislativo, se instituyó la Medalla de Oro Gabino Barreda, misma que fue respaldada por distintas consideraciones, a saber:

Dentro del Sistema social en que vivimos, destacan valores humanos que por sus cualidades y dotes particulares, actúan de forma superior a la media, distinguiéndose en el campo de la ciencia, el arte y la cultura.

Una Sociedad organizada como la nuestra, no puede permanecer ajena a tan relevantes manifestaciones del espíritu humano; en consecuencia, está obligada a reconocerlas y estimularlas, como ejemplos que son para las nuevas generaciones.

...es necesario reconocer también la trayectoria de aquellos hombres mexicanos o extranjeros, que han sobresalido en la investigación científica o en las expresiones culturales o artísticas, en beneficio del Estado y la Nación.

Es justo instituir una recompensa cívica que materialice la gratitud y estimación pública de la que son merecedores, por su acendrada vocación humanista."

Dicha presea lleva el nombre de una personalidad que reúne sobresalientemente las cualidades que marca el otorgamiento de la insignia. Gabino Barreda fue un ilustre poblano que, destacando en las áreas de la jurisprudencia y la medicina, fue baluarte de la educación pública.

Por esas razones se decidió crear la Medalla de Oro Gabino Barreda, que se ha entregado a personajes como: el Doctor Salvador Zubirán Anchado en 1984, el Doctor Jesús Reyes Heroles en 1985, y de forma póstuma a Diego Rivera en 1986 y en el año 2015 al Doctor José Narro Robles, quienes destacaron en el terreno de la ciencia, el arte y la cultura.

En razón de lo anterior, se propone al historiador, ensayista y empresario cultural: (como lo llaman en el número 194 del suplemento dominical Revista R del periódico Reforma) Enrique Krauze, para tan distinguido reconocimiento.

El 16 de septiembre de 1947 nace, en la ciudad de México, Enrique Krauze Kleinbort. Entre los años 1965-1969 cursa sus estudios de Ingeniería Industrial en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México. De 1968 a 1970 ocupa la representación estudiantil de su facultad, como Consejero Universitario. A partir de 1969 ingresa y cursa los estudios de Doctorado en Historia en el Colegio de México.

Como parte de su producción escrita, publica en 1976 "Caudillos culturales en la revolución Mexicana", producto del cual recibió el premio Magna Donato. En el año 1977 comienza a colaborar con Octavio Paz en la revista Vuelta, de la que fue Secretario de Redacción. En 1979 obtuvo la beca Guggenheim. En 1980 publica la biografía de su maestro Daniel Cossío Villegas, una biografía intelectual.

De 1981 a 1986 fungió como subdirector de la revista *Vuelta*. En 1984 en esa misma revista publica el Ensayo "Por una democracia sin adjetivos". En 1987 publica la primera edición de su obra "Biografía del Poder". En 1990 ingresa a la Academia Mexicana de la Historia.

En 1992 funda la editorial Clío que, seis años después, comienza a producir documentales. En 1993 obtuvo el Premio Comillas de Biografía en España. En 1994 publica "Siglo de Caudillos" Primer libro de una trilogía en la que estudia el Poder. En 1997 publica "Biografía del poder" y "La presidencia imperial" los libros 2 y 3 de la trilogía a la que dedicó 15 años.

En 1999, tras la muerte de Octavio Paz (en 1998), funda la revista "Letras Libres".

En el año 2003 el gobierno español lo condecora con la Gran Cruz de la Orden de Alfonso X, el Sabio. En 2005 ingresa como miembro de El Colegio Nacional. En 2008 el Rey de España le concede la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica y, también es enlistado como uno de los 100 intelectuales globales según las revistas *Prospect y Foreign Policy*. En 2010 gana el Premio Nacional de Ciencias y Artes en la categoría de Historia, Ciencias Sociales y Filosofía.

Ha sido profesor invitado en el St. Anthony's College of Oxford (1981 y 1983), en The Wilson Center (1987) y Princeton University (2013).

En 2011 publica Redentores, Ideas y Poder en América Latina, producto del cual, en el año 2012 la Fundación Caballero Bonald le otorgó el Premio Internacional de Ensayo Caballero Bonald. Ha colaborado también en medios de habla inglesa como Dissent Magazine, The New Republic, The New York Review of Books y The New York Times. En México tenemos el agrado de leerle cada quince días en su columna dominical del periódico Reforma, sus colaboraciones en la Revista R del mismo rotativo, así como en los números mensuales de Letras Libres, entre muchas más publicaciones.

En 2016 la Feria Internacional del Libro de Guadalajara le dedica el Homenaje al Mérito Editorial.

Tal como lo refiere en una entrevista publicada el pasado 10 de septiembre en el suplemento Revista R del periódico Reforma, la historia personal de Enrique Krauze tiene coincidencias extraordinarias con el desarrollo de la historia contemporánea de nuestro país. Incursiona como líder universitario justo en el momento de mayor efervescencia del movimiento estudiantil del 68. Krauze calificó al 2 de octubre como un crimen masivo, un sacrificio inútil e injustificable, un acto de terrorismo de Estado. Y, a la vez, lo identifica como el acontecimiento que dio origen y cauce a la transición mexicana.

Básicamente su obra la divide en dos grandes vertientes: el estudio del poder a través de libros, ensayos y biografías, así como la crítica al poder, por medio de ensayos democráticos y liberales.

Es alumno de otro gran historiador como Daniel Cosío Villegas y heredero cultural del Nobel de Literatura Octavio Paz. Con este último colaboró en la Revista Vuelta en distintas tareas.

Su amor por la historia podría resumirse en la siguiente expresión: "Es muy difícil no sentir la gravitación y el imán de la historia en un país como México".

Fundador de Clío, junto con Emilio Azcárraga Milmo, como una empresa para hacer libros de historia ilustrada, que no había en México, y después con Emilio Azcárraga Jean creando documentales de historia. Logrando ya 20 años de dicha empresa y más de 500 documentales que llegan a más de 700 mil mexicanos, quienes tienen una cita cada semana con la historia, a través de la televisión.

En sus propias palabras: "Haber llevado esa difusión de la historia Mexicana, de las artes, la política, las letras, el deporte, el cine, las historias regionales, económicas, sociales, a los hogares mexicanos, es una de mis mayores satisfacciones"...

Es un ferviente demócrata, según Krauze la democracia es: el medio por el que podemos llegar a tener una vida más civilizada. Es un medio de elegir gobernantes, de acotar el poder y de, en un momento dado, sacar a un mal gobernante.

Su sentido agudo y crítico le han llevado a ser un líder de opinión en distintos ámbitos de la vida cultural y política del país. Ha enarbolado proyectos desde la organización civil, como: Lupa Ciudadana; o encabezado esfuerzos por opinar sobre las mejores soluciones al reciente problema suscitado por el sismo del 19 de septiembre con su iniciativa: "Adopte un Pueblo".

Su producción y aportaciones no se restringen a los ámbitos nacionales e internacionales. Con motivo del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, se contó con la presentación del documental titulado: "5 de Mayo, Gloria de México"; dirigido por Juan Prieto y producido por Clío TV. Dicho documental fue transmitido por televisión abierta.

El citado material cuenta con entrevistas hechas a expertos como el historiador Jean Meyer, al cronista y Profesor Pedro Ángel Palou Pérez, y al

investigador de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla Humberto Morales Moreno, entre otros.

En palabras de sus contemporáneos, como el sociólogo Roger Bartra: "Enrique Krauze se ha dedicado a la historia de México y ha escrito obras muy importantes que iluminan nuestra visión de país. Su originalidad radica en que entrelaza el contexto político y cultural con la vida de los actores principales. Sus aportaciones son sustanciales y nos da una visión clara de la historia de México en los siglos XIX y XX... Sus ensayos políticos han permitido sin duda entender mejor la transción democrática. Al mismo tiempo, sin ser propiamente hablando un activista político, con sus opiniones y sus análisis ha estimulado la transición democrática. En síntesis, nos ofrece un conjunto de ideas crecidas en libertad, y que regala con generosidad a quienes lo leen.

José Woldenberg se refiere a él como una persona adelantada a su tiempo, ya que planteó, desde hace más de dos décadas, a la democracia como una salida contra el agravio, la desconfianza y el desgaste del régimen autoritario; como una fórmula de integración y aceptación de la diversidad política; como una clave para interrumpir una inercia costosa no solo de desencuentros, sino de corrupción, represión y muerte.

Gabriel Zaid en un artículo titulado Krauze Estadista, señala que, Estadista es la persona que se preocupa por el país e interviene para mejorarlo. No todos los que llegan al poder lo ejercen como estadistas ni todos los que mejoran al país están en el poder. Sobre Krauze dice que ha sido un Estadista ciudadano, con ánimo valiente frente al poder y la incomprensión. Frente a la democracia dirigida del régimen mexicano y las democracias populares de los regímenes totalitarios, Krauze abogó por una democracia sin adjetivos.

Es por lo anteriormente expuesto y de conformidad con el Decreto que crea con carácter permanente la Medalla de Oro Gabino Barreda que, por su notable trayectoria y destacada participación a nivel nacional e internacional, por su

indeleble huella en el ámbito del estudio de la Historia de México y sus aportaciones a la vida democrática del país, sometemos a consideración del pleno del Congreso la siguiente Iniciativa de:

### DECRETO POR EL QUE SE OTORGA "LA MEDALLA DE ORO GABINO BARREDA" A ENRIQUE KRAUZE

PRIMERO.- Se otorga "LA MEDALLA DE ORO GABINO BARREDA" a l Doctor Enrique Krauze, por su destacada trayectoria como Historiador, Ensayista y Empresario cultural, así como su indeleble aportación al desarrollo democrático de México y nuestro estado de Puebla.

**SEGUNDO.-** La entrega de dicha presea se realizará dentro de los sesenta días siguientes a la publicación del presente decreto, en Ceremonia Solemne en el Pleno del Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Puebla.

#### TRANSITORIOS

**PRIMERO:** Túrnese a la Junta de Gobierno y Coordinación Política, para su estudio y trámite correspondiente.

**SEGUNDO.-** El presente Decreto entrará en vigor el día siguiente de su publicación en el Periódico Oficial del Estado.

## A T E N T A M E N T E "CUATRO VECES HEROICA PUEBLA DE ZARAGOZA, A 5 DE DICIEMBRE DE 2017"

#### DIP. MAIELLA MARTHA GABRIELA GÓMEZ MALDONADO

DIP. SUSANA RIESTRA PIÑA

DIP. CUPERTINO ALEJO DOMÍNGUEZ

DIP. CIRILO SALAS HERNÁNDEZ

ESTA HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE A LA INICIATIVA DE DECRETO DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA POR EL QUE SE ENTREGA LA MEDALLA GABINO BARREDA AL HISTORIADOR, ENSAYISTA Y EMPRESARIO CULTURAL ENRIQUE KRAUZE.